
VERBALE DELL’ASSEMBLEA DEI SOCI DI INCREASE 
 L’Assemblea dei soci si è tenuta in presenza sabato 16 dicembre 2023 dalle ore 10,30 alle ore 
13,00.  
 
• Presiede Francesca S. Rota.  
 
• Si rimodula l’OdG nel seguente modo  

1. Relazione sulle attività dell'associazione 
2. Varie ed eventuali  
3. Elezioni del nuovo Direttivo 

 
• Relazione sulle attività dell'associazione 
 

Guido Lazzarini segnala la formazione di un nuovo Gruppo di riflessione su Violenza contro le 

donne (a cui parteciperanno: Anna Vanacore e Agnese Natale) 
 

Emilia Caizzo illustra i progetti sui Neet 

 
RiconNEETtersi. Progetto finanziato da CSP per rimettere in gioco i Neet in tre fasi  

1. formazione su come agganciare e interagire con i giovani, creare le reti  
2. attivazione dei tirocini e creazione di buone prassi 
3. continuità al progetto 

Prossima attività: redazione di un testo che racconti l’esperienza. 
A Pinerolo e Nichelino è in corso la terza e ultima fase con circa 20 ragazzi. 
Nel Vercellese CRV contribuisce per il secondo anno: concluso l’anno sulla formazione (primo anno del ciclo), adesso lavorano per l’attivazione dei tirocini e avviare le buone prassi. 
La Valsesia (territorio dentro a VC ma con processi autonomi) fa partire il suo primo anno con 
la formazione. 
 
Flank Motivator. Fase conclusiva del progetto Erasmus+ che si dedica a formare le persone 
che devono affiancare i Neet. Progetto con partner della Bulgaria. A inizio di marzo ci sarà l’evento finale. Cinque sono i flank motivator formati tra gli italiani, altrettanti quelli bulgari, 
con figure sia junior sia senior a cui sono chieste competenze diverse. Il passaggio successivo 
è capire come e in quali contesti inserire i flank. I flank sono figure che devono avere rapporti 
con le famiglie, le scuole, le aziende, i servizi sociali, i centri per l’impiego e i centri per la 
salute mentale. È stata firma una lettera di intesa con i CPI di Moncalieri (in cui c’è Nichelino) 
e Pinerolo per studiare dei laboratori di pre-profilazione. Per continuare dal lato della ricerca, 
si deve scegliere se continuare con il partner bulgaro perché il neet bulgaro ha peculiarità proprie nell’uso dei device (per l’inclusione), cultura e abitudini diverse nel tipo di abitudini 
(rurali, rom). È possibile anche un nuovo partenariato Erasmus con la Spagna, ma senza il 
ruolo di capofila (proposta da consegnare a marzo). 
 
InCreaSe Ente formativo. Grazie alla formazione dei flank, la dott.ssa Valentino (Regione 
Piemonte) ha creato un contatto per il gruppo di ricerca con l’Assessore Cordero. Nell’incontro si è discusso del riconoscimento del corso da parte della Regione e di un 
possibile accreditamento di InCreaSe come agenzia formativa. Oggi servono 45 azioni per 
accreditarsi ma, da giugno 2025, la nuova legge in vigore dovrebbe permettere di bypassare le 
vecchie regole.  
A favore: se InCreaSe facesse formazione otterrebbe un ingresso di fondi svincolati. 



Contro: il corso è ora di 40 ore ma per diventare accreditato si pensava di passare a 600 ore 
L’ente formativo deve avere una struttura, delle aule. Ogni anno è sottoposto al controllo dei 
revisori regionali.  
Alternativa: Si potrebbe far riconoscere solo il corso attraverso un ente esistente (EXAR). 
 
Città della salute. Contatto avviato da Francesca Silvia Rota e da Emilia Caizzo per mezzo di un’altra attività Comune di Torino-Unito sui giovani (Bando YouToo) con Compagnia di San 
Paolo.  Oggetto: indicazioni per redigere il progetto Città della salute. 
 
Scenari Futuribili. In assenza di Alessandro Fiumara prende la parola Fabrizio Floris. E in 
assenza di Fabrizio Mosca riferisce Valentina Chiaudano (Assegnista di Civera e Casalegno e 
collaboratrice Prof. Mosca). Varo ormai prossimo per la rivista interdisciplinare di InCreaSe 
con la Florence University Press - FUP. Le cariche sociali e scientifiche del Journal sono state 
decise. Anche il topic: Articoli, Case studies e book review di Economia, Sociologia, Geografia. 
Scelta della lingua inglese. Manca il via libera della FUP per il titolo scelto Journal of Emerging 

Perspectives. Business Societies and Territories. Dopo la riunione di lunedì 18 dicembre si potrà 
far uscire a gennaio la prima Call for Paper che sarà sulla Transizione Ecologica.  
 
Piattaforma ben-essere. In assenza di Silvia Vercellino relaziona Guido Lazzarini spiegando 
che con Franco Cirio (infermieristica) è nata l’idea di creare una piattaforma online di 
riflessione e azione sul Ben-essere. Gli obiettivi della piattaforma sono: Approfondimento, 
Pronto Intervento, Pubblicazioni. In formazione il gruppo di progetto. 
 
Abitare il bosco.   Francesca Silvia Rota riferisce che il progetto è in una fase di stand-by tra la 
passata edizione (di successo nel territorio del Parco delle Sorti La communa- Mombaruzzo e 
dintorni, AT) e la nuova edizione a Oulx. Per continuare il progetto occorre attendere gli esiti 
della richiesta di finanziamento su Call di CRT. 
 
Fabrizio Floris relazione per l’incarico ricevuto da InCreaSe per un progetto di valutazione 
nelle scuole. Increase lavorerà con sei classi su una attività legata al teatro. Predisposto un 
primo questionario per identificare gli indicatori cui seguiranno altri questionari (ex-ante e 
ex-post) per capire quanto il teatro aiuti nel passaggio all’adultità.  Collegato alla piattaforma 
sul ben-essere si cerca di sensibilizzare la società su cosa è il vero benessere.  
 
Guido Lazzarini conclude facendo il punto sull’associazione e le pubblicazioni in corso, e sottolineando l’importanza di agire con le scuole. Tra i temi recenti il caso di Giulia Cecchettin 
ha scosso molto la società e aperto nuovi inquietanti interrogativi. Elsa Lenti su questo tema 
vorrebbe attivare una attività con la Cattolica del Sacro cuore di Milano sull’educazione 
sessuale nelle scuole. Attivato a livello universitario anche un gruppo in cui partecipano alcuni 
di InCreaSe sulla formazione specialistica per infermieri  
 
Varie eventuali 

Giuliana Berardo ricorda che essendo InCreaSe iscritta al RUNTS può ricevere il 5 per mille e 
invita i soci a farlo.  
Newsletter: Guido e Maria Giuseppina sottolineano come continui ad essere qualcosa che non 
funziona. Dovrebbe essere comunicazione di notizie ma anche di contenuti. Dovrebbe quindi 
avere due format distinti: lasciare la parte delle news tramite chat e due volte all’anno 
raccogliere e riorganizzare le news in una vera e propria newsletter di contenuti e con un 
messaggio significativo della Presidenza rivolto ai Soci. Questa seconda newsletter andrebbe 
anche spedita ai riferimenti dell’Associazione accompagnata da una del presidente 



Piero Giammarco richiama di nuovo alla questione del coordinamento dei canali della 
comunicazione perché ciascuno va seguito con i suoi tempi e le sue regole. Per ora 
comunicazione schizofrenica. Proposta di chiedere a Valentina Azer di aiutare a fare da 
collegamento tra i vari canali.  
 
Elezioni 

Giuliana Berardo distribuisce le schede ai presenti e si procede alla votazione 
 
Segue lo spoglio delle schede: Berardo legge, Rota conferma 
Schede totali consegnate valide: 9 
Come esito, si sono ottenuti i seguenti voti: 
 

 
 
Il nuovo Direttivo di INCREASE risulta quindi così composto  
 

1. LUCIA MARIA GIUSEPPINA 
2. BOLLANI LUIGI 
3. GIAMMARCO PIERO 
4. BERARDO GIULIANA 
5. AZER VALENTINA 
6. CAIZZO EMILIA 
7. ROTA FRANCESCA SILVIA 
8. VERCELLINO SILVIA 
9. FIUMARA ALESSANDRO 
10. MOSCA FABRIZIO 
11. GUERRINI MARIA ROSA 
12. LENTI ELSA 
13. LUCIANO PINO 

 
 


